

PONTCHARRA
La caserne a célébré la Sainte-Barbe

Agnès Bernes



Le commandant Guy Puglisi a donné les axes de la feuille de route plurianuelle impulsée par le directeur du SDIS, le contrôleur général Jérôme Petitpoisson.

Samedi 10 janvier, le commandant Guy Puglisi a débuté la cérémonie de la Sainte-Barbe par une pensée aux sapeurs-pompiers tombés en 2025. Il a listé quelques chantiers 2025 du SDIS « qui auront un impact sur le fonctionnement 2026 », puis a donné les axes de la feuille de route plurianuelle impulsée par le directeur du SDIS, le contrôleur général Jérôme Petitpoisson.

Le premier axe concerne la qualité opérationnelle. « La caserne de Pontcharra illustre cette exigence : son activité opérationnelle dense et variée témoigne du professionnalisme et de la disponibilité de ses personnels, professionnels et volontaires. En 2025, les 52 agents de Pontcharra, comprenant 10 femmes, soit 19 % de nos effectifs, 7 professionnels et 6 membres du SSSM [Service de santé et de secours médical, NDLR], ont réalisé 1 113 interventions, représentant une augmentation de 12 % : 14 interventions pour risque technologique, 36 opérations diverses, 100 incendies, 115 accidents de la circulation et 848 secours à personne ».

Il a adressé « un remerciement appuyé à l'assistante du centre Maude Devise, sapeur-pompier » au Touvet et à Chapareillan, « pour sa rigueur, sa disponibilité et son engagement quotidien ».

Le deuxième axe correspond à la révision du SDACR [Schéma départemental d'analyses et de couverture des risques, NDLR] : les casernes deviendront des centres, et ces centres seront regroupés au sein de bassins opérationnels. Toutes les missions seront « pilotées et coordonnées à l'échelle du bassin, afin de mutualiser les compétences, harmoniser les pratiques et renforcer la cohérence collective. Depuis plusieurs années, la coordination entre Pontcharra, Le Touvet, Allevard, Les Adrets, Theys, Chapareillan et le Plateau-des-Petites-

Roches s'est consolidée : ce modèle construit depuis plus de 15 ans prouve qu'un bassin vivant et uni peut fonctionner avec efficacité, agilité et cohésion ».

Dans le troisième axe, le classement des casernes selon leur niveau de sollicitation opérationnelle permet d'« ajuster les effectifs, maintenir les potentiels opérationnels journaliers et anticiper les besoins futurs. À Pontcharra la collaboration entre sapeurs-pompiers professionnels et volontaires se manifeste sur intervention, dans la formation, comme dans la vie quotidienne de la caserne ».

Le quatrième axe porte sur la transition écologique et énergétique : « Chaque jour l'ensemble du personnel s'efforce d'adopter des écogestes simples mais efficaces. La rénovation énergétique de la caserne de Pontcharra, une vraie passoire énergétique, initialement programmée pour 2027, demeure malheureusement aujourd'hui sans réelle perspective de réalisation, du fait notamment des contraintes budgétaires auxquelles le SDIS doit faire face. »

Le cinquième axe invite à renforcer l'ouverture et à développer des partenariats. La caserne de Pontcharra est dans la dynamique : engagement auprès des jeunes sapeurs-pompiers (JSP) de Chapareillan (l'un des premiers JSP issu de cette section est en cours de recrutement à Pontcharra), accompagnement de plusieurs municipalités (dont Pontcharra) lors de leurs exercices PCS, accueil de 7 jeunes en stage scolaire (l'un d'eux est désormais volontaire à Pontcharra), accueil d'écoles et de crèches du Grésivaudan, formation mensuelle des maîtres nageurs de la piscine intercommunale pour maintenir leurs compétences en sauvetage et premiers secours, exercices réalisés en entreprise avec parfois le suivi de mise à jour de leur Plan d'établissement répertorié.

Le capitaine Bruno Rolland a cité des données sur les formations 2025 sur le centre du Haut-Grésivaudan : 45 formateurs, 13 formations incendie et d'avancement (54 journées), 9 formations secours d'urgence aux personnes (33 journées), soit 261 journées hommes. En 2026, 50 formateurs, 265 journées hommes en janvier. En 2025, a été créée la formation d'animateurs JSP, avec 24 animateurs sur le centre. 4 JSP ont obtenu leur brevet de cadet, 5 autres s'y préparent.



Le commandant Guy Puglisi.

PONTCHARRA

Des sapeurs-pompiers récompensés pour leur engagement



Une lettre de félicitations et un grade de chef pour l'infirmier Anthony Hoss.

Le capitaine Stéphane Rolland, représentant le président de l'Union départementale des sapeurs-pompiers de l'Isère, a rappelé qu'« être JSP, sapeur-pompier, membre de la réserve, est un engagement citoyen, qui rappelle que la solidarité est possible, que le courage existe et que l'altruisme est réel ».

Le lieutenant Michel Vangi a procédé à la remise des diplômes, des grades et des médailles.

Thomas Ladant, Lilian Bonnet, Yannick Serpoix, Gabriel Tiby, David Rotrou et Noémie Bernard ont reçu le grade de caporal, Vincent Maullier de sergent, Mattis Cartier d'adjudant, Gaylord Flandin d'adjudant-chef.

Le lieutenant Michel Vangi et l'adjudant-chef Julien Sozet ont reçu la médaille d'or des 30 ans, l'adjudant Dann Musitelli la médaille d'argent des 20 ans.

L'infirmier principal Anthony Hoss a reçu les félicitations de la médecin cheffe adjointe Karine Charvet, et est passé infirmier chef, pour son intervention efficace le 15 décembre 2025.

Lors d'un incendie à Grenoble, il a permis de sauver une personne de 86 ans, en arrêt cardiaque dans une pièce enfumée, qui a pu être réanimée.